
 

Compte rendu de la réunion du 2 juin 2021 

 

 

Présents : 

– Marion SANTINI ; Présidente 

– Christian RABASSE ; trésorier 

– Charmaine MARTIN ; Membre  

– Eliane RABASSE ; Membre 

– Claire CARON ; Membre 

  

Excusés : 

– Delphine CHASLE ; Secrétaire 

– Claude TOLLEMER ; Membre 

– Giovanni PUGGIONI ; Membre 

– Martine HENRY ; Membre 

– Dominique ADAM ; Membre 

– Pascale OMONT ; Membre 

– Monique HEBERT ; Membre 

– Evelina TOLLEMER ; Membre 

– Annie HAINNEVILLE ; Membre 

 

 Le 2 juin 2021 à 18h00, les membres de l'association Transalpina, œuvrant pour la promotion de la 

culture et de la langue italienne dans la ville de Cherbourg-en-Cotentin, se sont réunis sur convocation écrite 

faite par la présidente Marion SANTINI. 

La présidente remercie l'ensemble des membres présents à cette réunion. 

 

Ordre du jour: retour sur la rencontre avec M. le Maire du 12/05/21, retour sur la réunion des RIF, 

préparation du festival « Tutti al cinema », bilan du Festival du livre jeunesse, Préparation du Festival du livre 

2022  ainsi que les projets en perspective pour l'année prochaine. 

 

 



 Rencontre avec Benoît Arrivé, Maire de Cherbourg et Catherine Gentile. 

 Lors de cette rencontre, la possibilité d'un partenariat avec une ville italienne a été évoquée. Mme 

Gentile nous propose un rendez-vous fin juin pour pouvoir en discuter (date à définir). A été mis en avant le 

fait que seuls les établissements de la ville de Cherbourg proposaient l'italien dans le Cotentin, d'où 

l'importance et la nécessité de ce partenariat afin de pérenniser l'enseignement de l'italien dans le Nord 

Cotentin. 

 Mme Gentile nous a proposé de communiquer davantage sur les actions de notre association. Ainsi, il 

serait intéressant de contacter La presse de la Manche et de recontacter France Bleu Cotentin pour le festival 

« Tutti a cinema » . 

  

 Retour sur les RIF. 

Lors de la réunion, le thème (Exposition photo sur Venise) a été retenu. A été également proposé la diffusion 

d'un documentaire « Venise, le défi technologique » de Laurence Thiriat (2018). Il serait donc intéressant que 

les membres de l'association Transalpina mettent en commun des photographies personnelles de Venise afin de 

préparer l'exposition. 

 

 Préparation du festival « Tutti al cinema ». 

Lors d'un entretien téléphonique courant avril, Sylvie Brisset, directrice de l'Odéon, nous proposait d 'organiser 

le Festival du cinéma sur les dates de l'édition 2020 avec plus ou moins la même sélection, en ajoutant 

quelques films plus récent selon  les dates de sortie. 

Il  faudra recontacter le créateur de notre affiche pour le changement des dates. 

Il serait également intéressant de proposer des soirées à thème lors du festival.   

 

 Bilan du festival du livre jeunesse 2021 – italien 

Une classe a participé au concours proposé aux élèves italianistes de l'académie. C'est, selon la présidente de 

l'association du festival du livre jeunesse, un bon début. 

 

 Préparation du festival du livre jeunesse 2022- italien 

Des livres et albums ont été achetés par l'association et par la présidente pour l'édition 2022 dont le thème sera 

« Le monde de demain ». Il serait intéressant que les membres puissent les lire et proposer une sélection pour 

la rentrée de septembre afin de permettre aux enseignants d'italien de soumettre l'achat des livres aux 

documentalistes. 

Lors du festival, les enseignants d'italien pourraient proposer des lectures de contes italiens dans les écoles et 

collèges de Cherbourg. 

Un contrat de partenariat avec l'association du festival du livre est en cours de rédaction. Cela nous permettrait 

d'exposer le logo de l'association sur les affiches du festival. La présidente Gaëla Michel nous propose une 

participation financière pour l'achat de livres de quelques centaines d'euros pour l'édition 2023. 

 



 Activités possibles à la rentrée : 

– Nous avons réitéré une demande de local permanent pour le bureau de notre association, notamment 

afin de dispenser des cours. Si nous n'avons pas de local, nous ne pourrons proposer des cours d'italien. Claire 

Caron s'est renseignée concernant l'emploi d'un professeur au sein d'une association. Il existe le chèque emploi 

associatif proposé par l'URSSAF. Nous proposons de prendre un rendez-vous avec l'Urssaf pour savoir 

combien cela nous coûterait exactement. 

 

– Nous proposons de réitérer l'organisation du goûter de Natale et de la Befana au mois de décembre 

avec un atelier de création de cartes de vœux, si la situation sanitaire nous le permet (date à définir). 

– La présidente propose de participer au Forum des associations de Cherbourg qui aura lieu début 

septembre. 

– La prochaine réunion aura lieu le Jeudi après-midi  8 Juillet à 14H00   chez la présidente au Rozel ou 

chez le trésorier au Coisel du Vretot en cas de pluies  

 

                       L’ordre du jour étant épuisé, la Présidente lève la séance à 19h15. 

 

            Approuvé par le Conseil d’Administration et signé le 2/06/21                             

               La présidente de l’association                   Le trésorier de l’association  


